

Empfehlung des Forums Nationaler Aktionsplan Pflanzenschutz (NAP) zur nachhaltigen Anwendung von Pflanzenschutzmitteln an die Bundesregierung zur Verbesserung und Weiterentwicklung der im NAP enthaltenen Indikatoren mit Bezug zum gesundheitlichen Verbraucherschutz

---

Sitzung des Forums NAP am 06. und 07. Februar 2019

Die Empfehlung bezieht sich auf einen Vorschlag des Bundesinstituts für Risikobewertung (BfR) zur Weiterentwicklung des Indikatorensets (siehe Hintergrundpapier).

1. Das Forum empfiehlt, die im NAP enthaltenen Indikatoren mit Bezug zum gesundheitlichen Verbraucherschutz weiterzuentwickeln.
2. Das Forum bittet die Bundesregierung darum, einen neuen Zustandsindikator für die Exposition von Verbraucherinnen und Verbrauchern gegenüber Pflanzenschutzmittelrückständen in ihrer Nahrung einzuführen. Expositionsschätzungen auf Basis der deutschen Verzehrdaten sowie der Daten des repräsentativen deutschen Monitorings nach § 52 des Lebensmittel- und Futtermittelgesetzbuchs werden hierfür als geeignete Grundlage angesehen.
3. Das Forum sieht die Notwendigkeit, den bestehenden Indikator „Quote der Überschreitung der Rückstandshöchstgehalte“ weiterzuentwickeln. Zukünftig soll auch ausgewiesen werden, ob die betroffenen Proben ein gesundheitliches Risiko für Verbraucherinnen und Verbraucher darstellten.
4. Das Forum bittet die Bundesregierung darum, die Weiterentwicklung des Indikatorensets rasch zu realisieren.